

BIENVENUE AU KING JOHN'S CASTLE

Nous vous invitons à entrer et à découvrir 800 ans d'histoire locale dramatique



Bien que le château du roi Jean (KJC) soit l'un des bâtiments les plus historiques d'Irlande, son histoire a été en grande partie pacifique, à l'exception de quatre sièges en 1642-1691 et d'un en 1922. KJC était connu sous le nom de château du roi, château de la reine ou château de Limerick jusqu'à sa première référence sous le nom de « château du roi Jean » dans A Topographical Dictionary of Ireland de Samuel Lewis (1787).

LES VIKINGS

Entre les années 800 et 1000, les Vikings ont exploré, pillé et colonisé une vaste superficie de l'Europe et de l'Amérique du Nord. Limerick City a ainsi été fondée par eux au début du Xe siècle (vers 922) et est ensuite passée sous le contrôle des rois de Munster (968-1195). Elle comptait moins d'un millier d'habitants, et était probablement entourée d'un rempart de terre et de rochers, surmonté d'une palissade de bois ou de pierre. Les Vikings ont également établi le site KJC comme centre de pouvoir en l'utilisant comme leur Thingplass ou lieu de réunion de la Chose (conseil municipal et palais de justice combinés). Plus tard, on pense que les rois de Munster ont établi leur palais sur le même site. Pendant toute cette période, le site de KJC était hors des murs de la ville au nord.

LES NORMANDS

Entre les années 1000 et 1300, l'Europe occidentale médiévale s'est étendue dans toutes les directions à partir de son cœur : l'Angleterre, la France, l'Allemagne et l'Italie. Les rois chrétiens ont conquis l'Espagne musulmane ; Les Allemands se sont installés en Europe de l'Est; Les croisés ont conquis de grandes parties du Moyen-Orient ; et les barons normands envahirent le Pays de Galles (1067) et l'Irlande (1169). Les Normands ont brièvement occupé Limerick en 1175-1176, où ils ont construit un anneau (fort entouré de murs de terre et d'un fossé profond), une structure autonome au nord et à l'extérieur de la ville fortifiée. Après une période de domination irlandaise restaurée (1176-1195), les Normands prirent le contrôle permanent de Limerick qui devint une ville royale sous le contrôle direct de la Couronne. En 1197, Jean, seigneur d'Irlande, (plus tard roi d'Angleterre) accorda à la ville sa première charte inaugurant 800 ans d'autonomie locale.

Bien que John n'ait jamais visité Limerick, il a ordonné la construction d'un véritable château en pierre là-bas. KJC a été construit entre 1211 et 1297 en deux étapes principales. La première était la construction de la façade nord composée de la guérite avec deux tours en forme de D et de la tour ronde au nord-est (1211-12) à l'emplacement de l'anneau de 1175-76 pour un coût de £733. La seconde (1235-1297) était la construction des deux tours fluviales rondes (les tours nord-ouest et sud-ouest) et de la courtine les reliant, pour un coût total de £1 780. Cette dernière étape faisait essentiellement partie de l'expansion de la muraille de la ville, étendue vers le nord vers KJC qui était maintenant incorporé à Limerick pour la première fois.

Les deux composantes de KJC ont été construites sur deux niveaux : la guérite et la tour nord-est sur une colline d'argile, rehaussée lors de la construction de la ceinture, et les tours fluviales et la courtine de liaison, construites à un niveau beaucoup plus bas sur le socle rocheux sur le Shannon. La plupart des châteaux médiévaux avaient un grand mur d'enceinte avec des tours en saillie à l'intérieur desquelles se trouvait une grande tour d'habitation ou donjon pour loger le seigneur et sa famille. KJC était un château sans gardien, tout comme d'autres châteaux royaux tels que Dublin et Roscommon, car ils n'étaient pas habités par un seigneur résident. Cependant, en 1280, une grande maison-halle en pierre a été construite du côté ouest, la seule structure en pierre médiévale connue construite dans la cour de KJC. La construction de KJC aurait impliqué une importante main-d'œuvre de maçons, de tailleurs de pierre, de forgerons, de charpentiers, de plombiers et de vitriers. C'était le château majeur le plus à l'ouest construit par les Normands en Irlande, représentant l'extrémité ouest de l'expansion européenne au Moyen Âge, tout comme le château croisé Krak des Chevaliers en Syrie en représente l'extrémité la plus à l'est. KJC a également été très influent en tant qu'exemple pour les châteaux irlandais ultérieurs tels que Roscommon et les châteaux gallois comme Caernarvon.

RÉVOLUTION MILITAIRE

Pendant plus de 300 ans (1300-1600), KJC a connu une existence relativement paisible et son apparence de base a très peu changé. Comme toute grande structure coûteuse à entretenir, elle était souvent en mauvais état. Après 1600, il a été modernisé pour tenir compte de ce que l'on appelle parfois la Révolution militaire, un changement radical dans la tactique et l'organisation militaires européennes. Cela a d'abord influencé KJC lorsqu'en 1608-11 un bastion (structure angulaire en saillie de la courtine) fut construit pour renforcer l'angle sud-est, le seul sans tour. Après les quatre sièges de 1642-1691, KJC a connu une deuxième période de paix jusqu'en 1922. Parmi les éléments les plus significatifs de la Révolution militaire figurait le développement d'armées permanentes, professionnelles et en uniforme vivant à plein temps dans des casernes construites à cet effet, plutôt que d'être cantonnées parmi la population. Le premier en Grande-Bretagne et en Irlande était la caserne royale de Dublin (maintenant Collins) (commencée en 1702). De même, la caserne du château a été construite dans la cour de KJC (années 1740). Achevée en 1751, c'était un bâtiment carré de trois étages autour d'une cour ouverte à l'est. La caserne n'a pas eu d'impact sur la structure médiévale, mais dans les années 1790, KJC a subi sa modification la plus radicale lorsque la courtine orientale et deux côtés du bastion de 1611 ont été démolis pour créer un terrain de parade étendu devant la caserne.

LOGEMENT SOCIAL ET CENTRE DE VISITEURS

Suite à la prise de KJC par l'armée de l'État libre en 1922, il a cessé de fonctionner comme caserne. Au début des années 1930, une grande partie de la caserne du château (qui avait été incendiée par les Irréguliers pendant leur retraite en 1922) a été démolie, mais heureusement, le tissu du château actuel n'a pas été touché. Un ensemble de maisons sociales a été construit dans la cour tandis que trois bâtiments survivants de l'ancienne caserne ont été transformés en appartements. En 1990, les maisons et les bâtiments de la caserne restants ont été démolis et l'actuel centre d'interprétation a ouvert ses portes en 1991.

DR. MATTHEW POTTER, CURATOR, LIMERICK MUSEUM

**DISCOVER
LIMERICK**

**WILD ATLANTIC WAY
GATEWAY CITY**
TAIRISEACH SHELÁN ATLANTAIGH FHÁIN

www.kingjohnscastle.ie
Telephone: +353 (0) 61 370 501
Email: reservations@kingjohnscastle.ie


**KING JOHN'S
CASTLE**
Bringing our history to life